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Новости

ПО «АМС-МЗМО» налажен вы-
пуск нового импортозамещающего 
медицинского оборудования — ап-
паратов для липосакции.

Новое изделие — аппарат для липо-
сакции «Силуэт» — создано специалиста-
ми АМС-МЗМО совместно с партнёром 
предприятия — челябинской компани-
ей «Дельта».

В рамках проекта специалистами 
АМС-МЗМО были разработаны кон-
структорская и технологическая до-
кументации. Совместно с компанией 
«Дельта» были выполнены техничес-
кие, токсикологические и клиничес-
кие испытания, проведена регистра-
ция изделия в Росздравнадзоре.

«Аппарат для липосакции — это 

партнёрское изделие. Мы вместе с 
заказчиком его сделали, испытали, 
протестировали в клинике, получи-
ли регистрационное удостоверение 
Росздравнадзора. Особенностью 
дальнейшего взаимодействия с за-
казчиком является то, что мы сами 
прибор не продаем. Эксклюзивное 
право на продажу изделия имеет 
предприятие «Дельта», — рассказал 
генеральный директор ООО «МЗМО» 
Виктор Гринь. Заказчику уже отправ-
лена первая серийная партия изде-
лий. 

На сегодняшний день в Росздрав-
надзоре зарегистрировано всего 10 
аппаратов для проведения липосак-
ции: производства США, Израиля, 
Германии, Турции и Кореи, и только 

один из них отечественный — «Силуэт» 
производства АО «АМС», Россия.

Всего изготовлено шесть аппара-
тов. В работе — ещё двадцать. «Ап-
парат был представлен на двух про-
фильных выставках — в Москве и 
Санкт-Петербурге. Интересуются мно-
гие. По стоимости наш аппарат в два 
с половиной раза дешевле импорт-
ных аналогов», — рассказал директор 
ООО «Дельта» Юрий Доможиров. 

Представители Московской Торгово-промышленной 
палаты побывали с визитом в ПО «АМС-МЗМО».

В первые дни лета в Челябинской области проводился 
ряд деловых мероприятий с участием членов Челябинско-
го регионального отделения ООО «Союз Машиностроите-
лей России», Союза «Московская торгово-промышленная 
палата», Совета деловых клубов землячеств и других ор-
ганизаций. Целями и задачами этих контактов было обсу-
дить новые инструменты и производственно-технологиче-
ские компетенции в цепочках поставок, взаимодействие 
власти и бизнеса на пути реализации программы импор-
тозамещения, а также перспективы и проблемы импорто-
замещения. Участники увидели и обсудили кейсы успеш-
ных реализованных проектов по импортозамещению.

Знакомство с предприятиями и их практиками в Ми-
ассе началось с посещения Миасского завода медицин-
ского оборудования. Генеральный директор ООО «МЗМО» 
Виктор Гринь и генеральный директор АО «АМС» Николай 
Гуськов провели экскурсию по предприятию и подробно 
рассказали о процессе производства комплексов чистых 
помещений от концепт-проекта до сдачи объекта заказчи-
ку. 

Виктор Гринь рассказал, что первым таким проектом 
было изготовление специальных разъёмных клапанов для 
медицинских газов, которые раньше закупались в Италии, 
но уже более 10 лет на предприятии их успешно делают 
сами. Затем были разработки и запуск в производство 
аппарата для увлажнения воздуха в кондиционерах, опе-
рационного светильника, консолей жизнеобеспечения 
и многое другое. Нужно сказать, что и сами комплексы 
чистых помещений, выпускаемые заводом, являются им-
портозамещающей продукцией.

В составе делегации представители многих москов-
ских предприятий:
• инвестиционной компании «Септем Капитал»,
• научно-исследовательского предприятия «УК КУППЕР ГРУПП»,

• ПАО Технопарк «Калибр», объединяющего приборостро-
ение и металлообработку, аддитивные и телекоммуника-
ционные технологии, медицинские исследования, водо-
родную энергетику,
• АО «Ангстрем» − ведущего отечественного производите-
ля элементов электронной аппаратуры и другие.

Игорь Корепанов, коммерческий директор АО «Анг-
стрем» рассказал: «Наше предприятие специализируется 
на выпуске элементов электронной аппаратуры. Все наше 
производство расположено в чистых помещениях от пер-
вого до десятого класса. Цель визита — познакомиться с 
реальными производителями чистых помещений. С дру-
гой стороны — найти потребителя нашей продукции. Мы 
производим российские микросхемы».

В рамках программы работы делегации в Челябинске 
состоялся Круглый стол «Импортозамещение. Межрегио-
нальная кооперация в новых экономических условиях». 
Мероприятия проводились при информационной поддерж-
ке Министерства промышленности, новых технологий и 
природных ресурсов Челябинской области и Министерства 
экономического развития Челябинской области. 

Для развития сотрудничества

Силуэт
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Миасский завод медицинского оборудования при-
нял участие в строительстве нового перинатального 
центра в Йошкар-Оле.

Строительство высокотехнологичного корпуса перина-
тального центра выполнялось в рамках реализации феде-
ральной адресной инвестиционной программы на 2020 
год и на плановый период до 2022 года. Новый перина-
тальный центр оснащён современным оборудованием, в 
том числе системами высокоэффективной очистки возду-
ха — чистыми помещениями.

Миасским заводом медицинского оборудования на 
объекте совместно с партнёрами ООО «МЕГИ» (г. Казань) 
выполнен полный комплекс работ, включающий разра-
ботку проектной документации, изготовление, поставку, 
монтаж и пусконаладку с аттестацией комплекса чистых 
помещений в составе двух операционных блоков.

1 июня состоялось открытие корпуса. Министр здраво-
охранения Республики Марий Эл Марина Панькова и зам-
пред правительства региона Ольга Федорова поздравили 
медиков с началом работы в новом здании. 

Миасский завод медицинского оборудования пере-
шел на российские комплектующие. Медицинские 
кондиционеры АМС-МЗМО теперь будут оснащаться 
вентиляторами отечественного производства. Цент-
ральный кондиционер является одним из элементов 
сложного инженерного оборудования — комплекса чи-
стых помещений, предназначенного для высокоэффек-
тивной очистки воздуха.

Начальник конструкторского бюро климатической тех-
ники МЗМО Сергей Корсаков говорит: «В сложившихся 
санкционных условиях наш давний партнер не смог про-
должить работу, поэтому мы произвели поиск аналогов 
российского производства. Мы проработали несколько 
вариантов в течение недели и выбрали производителя, 
сумевшего обеспечить изготовление и поставку в требу-
емые нами сроки. К сожалению, не все производители 
из рассматриваемого списка смогли быстро расширить 
производство. На данный момент мы изучаем качество 
поставленных российских вентиляторов, их соответствие 
заявленным характеристикам, и не прекращаем рассмо-
трение предложений других российских производителей 
для выполнения наших задач с гарантированным каче-
ством.

Задолго до появившихся сейчас проблем количество 
компонентов российского производства в технике МЗМО 
достигало 90%. В этом году кроме вентиляторов в состав 
чистых помещений вошли электроприводы российского 
производства».

Генеральный директор МЗМО Виктор Гринь: «Импорт-
ные комплектующие, такие как приводы и элементы элек-
троники сегодня приобрети можно, но цена на оборудо-
вание очень высока. Поэтому заказчик готов рассмотреть 
отечественные компоненты в составе нашей техники. Об-
ращений стало больше».

Полностью от импорта завод пока не ушёл. Начальник 
отдела материально-технического снабжения Евгений Че-

репанов рассказал: «Это очень непросто. Например, по 
микроэлектронике — все элементы заместить российски-
ми мы пока не можем». 

Новый перинатальный центр

На замену импорту
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Официально

Как предприятие работает в свя-
зи с ростом цен на комплектующие 
и уходом ряда импортных постав-
щиков? Какие перспективы на вто-
рое полугодие текущего года? Эти 
вопросы мы задали первым руко-
водителям ПО «АМС-МЗМО».

Владимир      
Супрун,      

Президент, 
председа-

тель совета 
директоров 
АО «АМС» - 

ООО «МЗМО» 
— Я считаю, особых изменений в 

работе нашего предприятия в худшую 
сторону нет. Изменение курсов валют 
и прекращение поставок из Европы 
существенно не отразилось на работе 
нашего предприятия. В сложившейся 
ситуации мы быстро сориентирова-
лись. Помогло то, что у нас высокий 
процент локализации производства 
отечественными комплектующими — 
более 95%.

Единственное, что можно отме-
тить как проблему — по ряду проектов 
наши заказчики с нами до сих пор не 
рассчитались. Работы выполнены, а 
деньги до нас не дошли, заказчики 
ссылаются на санкционную ситуа-
цию.  Что касается работы во втором 
полугодии, то перспективные проекты 
есть и мы надеемся на лучшее. 

Импортозамещение для нас не 
новость. Ещё в 90-е годы мы первы-
ми в стране начали делать чистые 
помещения и другую медицинскую 
технику, которую производили только 
за границей. В конце прошлого года 
наши специалисты разработали и вы-
пустили аппарат для липосакции «Си-
луэт». Молодцы. Но, к сожалению, в 
нашей стране есть такие покупатели, 
которые выберут всё же иностран-
ное. Наш аппарат не хуже импортных 
аналогов, а может лучше, да и дешев-
ле более чем в два раза. Но кому-то 
хочется иностранного — такой мента-
литет. 

Ощутимая поддержка государ-
ства сегодня есть. Нам нужно быть 
активными самим и принимать уча-
стие в предлагаемых программах. 
Нам предложили продлить льготный 
период по займу Фонда развития 
промышленности. Оформляем суб-

сидирование процентной ставки по 
банковскому кредиту. Как победитель 
конкурса «Экспортёр года» мы при-
нимаем участие в крупнейших про-
мышленных выставках на бесплат-
ной основе. В частности — в выставке 
Иннопром в Екатеринбурге. Из об-
ластного бюджета нам оплачивают 
маркетинговые исследования, сер-
тификацию услуг и возмещают часть 
затрат на международные выставки. 
Мы оформили заявку на получение 
гранта на научно-исследовательскую 
работу по проекту разработки новой 
модели деконтаминатора. Так что 
поддержка государства есть.

Виктор Гринь, 
генеральный 

директор 
ООО «МЗМО»

— Несмотря 
на значитель-
ные измене-
ния курсов ва-
лют и уход ряда 

зарубежных поставщиков с рынка, 
наше предприятие продолжает дина-
мично работать. Сегодня количество 
элементов российского производства 
в нашей технике превышает 95%. 
Благодаря оперативной и слаженной 
работе отдела материально-техниче-
ского снабжения нам удалось найти 
новых российских поставщиков не-

обходимых компонентов и узлов. Так, 
например, медицинские кондицио-
неры АМС-МЗМО теперь будут осна-
щаться вентиляторами отечественно-
го производства.

Во втором полугодии текуще-
го года завод продолжит работу по 
строительству комплексов чистых 
помещений для центра имени Дми-
трия Рогачёва в Москве, гематоло-
гического отделения Челябинской 
областной клинической больницы, 
московской фармацевтической ком-
пании «Материа Медика Холдинг», 

МУП «Водоканал» в  Екатеринбурге, 
МСЧ №92 в  Миассе и других пред-
приятий. 

Во втором полугодии предприятие 
традиционно будет перегружено ра-
ботой. Это будет очередная проверка 
наших потенциальных возможностей 
на будущее, а именно на 2023 год, 
который по предварительным пред-
посылкам будет намного более загру-
жен, чем  предыдущие годы. Плано-
вых наработок по госпрограммам с 
реализацией в 2023 году очень мно-
го и мы должны быть готовы к такому 
объёму, особенно производственный 
комплекс. В этом полугодии, кроме 
уже вновь заключённых договоров 
(Онкодиспансер г. Курган, «Микро-
ген» г. Уфа, фармкомпания «Авекси-
ма-Сибирь» г. Анжеро-Судженск, «Гро-
текс» г. Санкт-Перебург)  большие 
объёмы по серийной продукции 
— распределители воздуха, консоли 
жизнеобеспечения, передаточные 
окна. Предполагаются к заключению 
договоры по объектам: Акушерский 
корпус г. Енисейск, НИИИВМ г. Санкт-
Петербург,   «Вектор»,  г. Новосибирск, 
«Синтез»,  г. Курган, Инфекционная 
больница г. Новосибирск, НПЗ «Вос-
ток» г. Новосибирск, АО «Органика», 
г. Новокузнецк.  То есть объём загруз-
ки второго полугодия будет гораздо 
выше первого и производственный 
комплекс должен провести организа-

ционно-технические мероприятия для 
успешного выполнения поставленных 
задач. А это и достойная зарплата кол-
лектива, и возможность технического 
перевооружения предприятия, а при 
выполнении плана качественно и в 
срок — положительный имидж пред-
приятия в сфере поставки «чистых по-
мещений» и задел на будущее.

Меры поддержки государства как 
по их количеству, так и в денежном 
выражении беспрецедентны. Не все-
ми мы можем воспользоваться по 
ряду обстоятельств, но там, где это 

Во втором полугодии предприятие 
традиционно будет перегружено работой. 
Это будет очередная проверка наших 
потенциальных возможностей на будущее,    
а именно на 2023 год

Проверка на прочность
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возможно, везде заявляемся и уча-
ствуем. С начала этого года мы по-
лучили субсидию на маркетинговые 
исследования, сертификацию услуг и 
участие в выставке от Центра инжи-
ниринга региона. Мы попросили от-
срочку по выплате льготного займа 
2020 года и нам пошли на встречу 
— продлили выплаты ещё на год. По-
дали заявку на грант Фонда развития 
промышленности на возмещение по-
ловины наших затрат на НИОКР за 
два последних года. Нас пригласили 
для участия в международной выстав-
ке ИННОПРОМ-2022 в Екатеринбурге 
сразу на двух коллективных стендах 
— Челябинской области и Минпром-
торга России и для нас это участие 
бесплатное. Впереди ещё несколько 
проектов по мерам поддержки, в ко-
торых мы примем участие.

Николай   
Гуськов, 

генеральный 
директор 
АО «АМС»

— Очеред-
ные измене-
ния внесены в 
организацион-
ную структуру 

предприятия. Они коснулись произ-
водственного комплекса. Ранее заго-
товительный участок был выведен из 
состава цеха и сейчас он является са-
мостоятельным подразделением. Это 
даёт нам более точный учёт работы 
заготовительного участка. Мы можем 
отслеживать расход металла, нормы 
его списания, выявлять отклонения 
на ранней стадии. 

Первого июня текущего года ос-
новные цеха нашего завода объеди-
нились в одно подразделение — Про-
изводственный комплекс. Раньше 
производственные участки разде-
лялись по видам продукции: участок 
кондиционеров, алюминиевых две-
рей, стерильных ламинарных шкафов 
и т.п. Как показал наш опыт, это де-
ление приносит пользу, когда есть по-
стоянная загрузка по этим изделиям. 

Но заказы разные, номенклатура из-
делий большая, поэтому загрузка на 
разных участках была неравномер-
ной. Сейчас на производстве сфор-
мированы комплексные бригады, 
которые выполняют работу, не привя-
занную к номенклатуре.

Новые изделия разрабатываются 
и выпускаются постоянно. Заказчик 
становится более требовательным. 
Поэтому наши серийные изделия мы 
выпускаем в модификациях с изме-
нениями в размерах, составе, цвете 
с учетом желаний наших заказчиков. 
Конструкторы и технологи управления 
разработками новой техники посто-
янно отрабатывают новые модифи-
кации наших серийных изделий. Что 
касается совершенно новых изделий 
— в настоящий момент идут разработ-
ки установок обработки сточных вод 
и отработка нового деконтаминатора. 
Надеемся, продукция будет востребо-
вана и принесёт новые заказы наше-
му предприятию. 

Произошли изменения с точки 
зрения структуры внешних поставок 
— европейские товары практически 
полностью исчезли из нашего заку-
па, поскольку канал поставок пере-
сох по известным причинам. К чести 
нашего отдела снабжения достаточно 
быстро были отработаны варианты 
замены импортных комплектующих. 
Также мы начали применять продук-
цию отечественных поставщиков и 
использовать другие каналы поста-
вок. Напрямую изменения на рынке 
на спрос нашей продукции не повлия-
ли, но конкуренция со стороны запад-
ных компаний снизилась. Изначально 
не было страха, что мы пострадаем 
от этих санкций. Понимали, что бу-
дут какие-то проблемы. Нужно отдать 
должное всем подразделениям наше-
го предприятия, которые справились 
с этим вызовом. Наши конструкторы, 
снабженцы, технологи — мы вместе 
эти проблемы решаем. 

С первого квартала 2022 года мы 
начали работать сразу же после ян-
варских праздников с полной загруз-

кой производства. Это отличительная 
особенность этого года от предыду-
щих. Загрузка хорошая. Объекты не-
простые: больница имени Димы Рога-
чёва, ММХ, больница в Нижнекамске 
и другие.

Больница имени Димы Рогачёва 
— как раз пример нашего импорто-
замещения — объект, который мы, по 
сути, забрали у наших иностранных 
коллег. И решения, которые нами там 
применялись, были нестандартны. 
Каждое наше изделие было уникаль-
ным. Много сил и времени уходило, 
чтобы изготовить элемент именно с 
теми характеристиками, которые тре-
бовал заказчик. Сейчас на объекте 
мы на финишной прямой и уверен, 
что сдадим его достойно и внесём 
свою посильную лепту в лечение де-
тей. Такой же большой проект — ММХ 
(«Материа Медика Холдинг») — произ-
водство большого комплекса чистых 
помещений и его монтаж. Реализуем 
этот проект в течение второй полови-
ны года. Во второе полугодие входим 
с уверенностью. Загрузка у предпри-
ятия есть и будет. Вторая часть года 
всегда самая ударная, самая про-
изводительная. Заказы есть. Заказы 
будем выполнять. С оптимизмом смо-
трим в следующий год.

До конца года завершатся ра-
боты по строительству чистых по-
мещений для фармацевтических 
предприятий «Микроген» г. Уфа, «Гро-
текс» г. Санкт-Петербург, «Синтез» 
г. Курган, ООО «Авексима Сибирь» 
г. Анжеро-Судженск. Монтаж чистых 
помещений завершается в несколь-
ких медицинских учреждениях: Ниж-
некамской центральной районной 
многопрофильной больнице и гема-
тологическом отделении Челябинской 
областной клинической больницы. 
Чистые помещения АМС-МЗМО будут 
установлены также в больнице города 
Наваи в Республике Узбекистан. Один 
из проектов завод реализует на тер-
ритории Миасского городского округа 
— монтаж чистых помещений будет 
выполнен в МСЧ-92. Большая партия 
медицинских консолей различного 
типа будет изготовлена для оснаще-
ния медицинского центра в Новоси-
бирске. Этот проект завод реализует 
совместно с партнёром — компанией 
«Аэросервис». Крупная партия рас-
пределителей воздуха и потолочных 
модулей забора воздуха будет изго-
товлена для НИЦ «Курчатовский ин-
ститут», г. Москва, так что работы хва-
тит для всех. 

Центр имени Димы Рогачёва, г. Москва
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Выставки

Миасский завод медицинско-
го оборудования принял участие 
в международной промышленной 
выставке ИННОПРОМ-2022.

Импортозамещающая продукция 
МЗМО была представлена на двух вы-
ставочных стендах: экспозиции Мини-
стерства промышленности и торговли 
России и на коллективном стенде 
предприятий Челябинской области. 
Участие в мероприятии завод прини-
мал по приглашению органов власти.

Стенд инновационных промыш-
ленных проектов Министерства про-
мышленности и торговли России на 
экспозиции фармацевтической и ме-
дицинской продукции был оформлен 
в виде медицинского пункта на за-
воде. На коллективном стенде пред-
приятий региона была представлена 
импортонезависимая и инновацион-
ная продукция, выпускаемая в Челя-
бинской области.

Миасский завод медицинского 
оборудования представил на выс-
тавке свою импортозамещающую 
продукцию: боксы биологической 
безопасности, консоли подвода ме-
дицинских газов и электропитания, а 
также новую перспективную разра-
ботку — деконтаминатор для высоко-
эффективного обеззараживания по-
мещений.

Нашу область на форуме представ-
лял Губернатор Челябинской области 
Алексей Текслер. Тема форума в этом 
году — Промышленный переход: от 
вызовов к новым возможностям. 
Республика Казахстан стала страной-
партнером Международной промыш-
ленной выставки ИННОПРОМ.

Наша справка: ИННОПРОМ — 
международная промышленная вы-
ставка, которая проводится в Екате-
ринбурге ежегодно с 2010 года. Это 
главная индустриальная, торговая 
и экспортная площадка в России. 
Выступая одним из ключевых поли-
гонов Министерства промышленно-
сти и торговли РФ, ИННОПРОМ слу-
жит площадкой, где закладываются 
основы промышленной политики. 
Около 80% посетителей выставки 
— профессиональные покупатели из 
разных стран мира, специалисты с 
промышленных предприятий, при-
нимающие решения о внедрении 
на производстве новой продукции и 
технологий. 

ИННОПРОМ-2022

Инженер-конструктор Дмитрий Титов и начальник отдела маркетинга Ирина Болотова на выставочном стенде

Консоль жизнеобеспечения Бокс микробиологической безопасности
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Деконтаминатор готов к отправке на ИННОПРОМ. На производственном комплексе Ирина Болотова и слесарь механосборочных работ Камиль Тансыков

Консоли жизнеобеспечения — импортозамещающая продукция МЗМО. На фото: слесарь-электромонтажник Игорь Акентьев и Ирина Болотова
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Новая реальность российского медпрома 2022
МЗМО принял участие в панельной дискуссии меж-

дународной выставки ИННОПРОМ на тему «Новая ре-
альность российского медпрома 2022». 

Модераторами выступили старший вицепрезидент по 
инновациям Фонда Сколково Кирилл Каем и первый за-
меститель директора ФГАУ «Институт медицинских матери-
алов» Минпромторга России Андрей Генералов.

Основной темой обсуждения явилась ситуация, свя-
занная с санкциями недружественных стран, которая от-
разилась в проблемах с логистикой поставок импортной 
медтехники и реальной угрозой блокировки её импорта.

На сегодня стоит задача в кратчайшие сроки за 1-2 
года сформировать российскую медицинскую промыш-
ленность, способную обеспечить импортонезависимость.

В своих выступлениях участники дискуссии высказа-
лись за ряд первоочередных задач:
• расширение центролизованного закупка медтехники и 
медикаментов на федеральном уровне;
• развитие и стимулирование НИОКР промышленных 
предприятий;
• широкое внедрение контрактов жизненного цикла при 
госзакупках оборудования;
• развитие Института офсетных закупок партий медтехни-
ки в обмен на инвестиции в производство.

Заместитель министра Минпромторга России Василий 
Шпак рассказал о существующих мерах поддержки про-
изводителям медицинской техники. По его словам мед-
техника сегодня — базовая и критическая технология для 
суверенитета страны. Он высказался за необходимость 
изменения системы госзакупок с учётом долгосрочного 
планирования и внедрения контрактов жизненного цикла. 
Нужна широкая кооперация производителей медтехники с 
участием врачебного сообщества.

Представитель Института медицинских материалов со-
общил, что по их анализу рынка необходимо заместить 
896 критичных медицинских изделий. При этом значитель-
но отстаёт от мировой практики стандартизация медизде-
лий: 56% принятых в мире стандартов не имеют россий-
ского аналога.

Институт в настоящее время работает над созданием 
реестра медицинских материалов.

Выступившие на сессии представители производите-
лей медицинской техники: Алмаз-Антей, Концерн Швабе 
(УОМЗ), ЦИТО, СИБУР, обратили внимание на сложность 
клинической апробации нового оборудования и необходи-
мость пересмотра законодательных и налоговых норм в 
части разработки и производства новой медтехники.

МЗМО поддерживает прозвучавшие на сессии пред-
ложения и готово участвовать в разработке и внедрении 
нового медицинского оборудования. 

Выставки
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Производительность

Второй инспекционный аудит 
системы менеджмента качества 
производственного объединения 
АО «АМС»-ООО «МЗМО» — состоял-
ся во втором квартале текущего 
года.

Руководитель группы аудита     
Андрей Бут, представитель органа 
по сертификации ИСМ АНО «ЦМКС», 
оценил способность системы ме-
неджмента обеспечивать выполне-

ние установленных законодательных, нормативных и кон-
трактных требований, а также результативность системы 
менеджмента для обеспечения постоянного достижения 
поставленных целей.

«Аудит проводится для того, чтобы оценить состояние 
системы менеджмента качества на предприятии. Это не-
кий индикатор, позволяющий оценить — работаем ли мы 
правильно по этой системе. Мы выпускаем медицинскую 
продукцию, что подразумевает выполнение достаточно 
большого перечня требований. Аудит выявляет недочёты 
в организации работы предприятия и позволяет понять, 
есть ли сбои у нашей системы. Если они есть, то это стимул 
для нас, чтобы улучшить наши процессы», — отметил гене-
ральный директор АО «АМС» Николай Гуськов. 

Анализ результативности системы менеджмента каче-
ства и итоги внутренних аудитов показали улучшения в 
работе предприятия в 2021 году.  Например, снижение 
уровня претензий по отношению к предыдущему перио-
ду на 52%, повышение производительности труда за счёт 
увеличения скорости перемещения материалов в зоне 
размещения КЧП, рост объёмов производства», — расска-
зала инженер ОМК Елена Осокина

По результатам аудита системы менеджмента качества 
(СМК) на соответствие требованиям ГОСТ Р ИСО 9001-2015 
(ISO 9001:2015) и рассмотрения отчёта о выполнении 
корректирующих мероприятий выдано Решение о под-
тверждении действия сертификата. 

«Мы успешно прошли аудит. Аудитор похвалил подраз-
деления, которые он инспектировал. Не обошлось без за-
мечаний. Это нормально. Проверяющий в любом случае 
находит неточности. Наша задача — их устранить, чтобы 
система работала более слаженно и чётко», — рассказал 
об итогах прошедшего аудита Николай Гуськов. 

В ходе проверки подразделений было выявлено одно 
малозначительное несоответствие, которое было устра-
нено до завершения аудита, и выданы рекомендации для 
улучшения СМК, а именно: в Отчётах о функционирова-
нии процессов рекомендовано указывать информацию 
о результативности действий, предпринятых в отношении 
рисков и возможностей. Особо по итогам инспекционного 
аудита была отмечена качественная работа заготовитель-
ного участка под руководством Андрея Селиванова. «При 
проведении аудита на Заготовительном участке (процесс: 
«Управление изготовлением изделий») Андрей Бут особо 
отметил организацию работы в офисе и на участке по сис-
теме 5С. Было очень приятно услышать подобную квали-
фицированную оценку работы, проделанной сотрудника-
ми участка», — рассказала Елена Осокина. 

Требованиям соответствуем
В настоящий момент на предприятии идёт подготов-

ка к ресертификационному аудиту, который состоится в 
следующем году. Отличие ресертификационного аудита 
от промежуточного в том, что в этом случае проверка за-
тронет все подразделения объединения ООО «МЗМО» и 
АО «АМС». «Аудит — это систематический процесс, следо-
вательно, он должен проводиться в организации с опре-
делённой, запланированной периодичностью. Периодич-
ность такого аудита устанавливается правилами органа 
по сертификации. Ресертификация СМК проводится раз в 
три года. Это серьёзное мероприятие, к которому необхо-
димо отнестись со всей ответственностью. Аудитор выдал 
нам рекомендации по ведению отчётов с учётом рисков и 
возможностей функционирования процессов. Владельцы 
процессов могут получить консультацию в отделе менед-
жмента качества», — рассказала Елена Осокина. 

Инженер ОМК Елена Осокина

Руководитель группы аудита Андрей Бут во время работы на предприятии
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заменой систем автоматики и про-
граммного обеспечения. И такая ситу-
ация наблюдается не только в нашем 
регионе, но и по всей России. Начи-
нают выходить из строя механизмы и 
агрегаты, автоматика начинает давать 
сбои. Иностранные специалисты для 
устранения неполадок в нашу страну 
не приезжают, поэтому интерес к рос-
сийским производителям появился. 
Сейчас необходимо силами кластера 
«Уралагромаш» создать программу, 
которая бы включала наши предло-
жения потребителям. В наш кластер 
входят предприятия — производители 
техники и комплектующих для отрасли 
птицеводства — от клеток для содер-
жания птицы до систем автоматики и 
программного обеспечения. 

— Что сегодня предлагает наше 
предприятие птицефабрикам?

— Прежде всего — сами инкубато-
ры, а также своё программное обе-
спечение; системы автоматики для 
различных узлов инкубаторов и инку-
баториев: всевозможные датчики — в 
том числе датчики СО2; тележки, акту-
аторы, которые поворачивают лотки 
в тележках, мотор-редукторы, тепло-
обменники и многое другое. Как при-
мер — мы поставили и отработали всю 
технологию вывода цыплят на восьми 
инкубаторах нашего производства в 
Усть-Каменогорской птицефабрике 
Республики Казахстан. Техника пока-
зала себя хорошо. Мы добились не-
обходимых показателей по надежной 
и стабильной работе оборудования. 
Интерес к российским промышлен-
ным инкубаторам есть. Импортную 
технику необходимо обслуживать, а 
сейчас это некому делать, поставки из 
зарубежных стран просто отсутствуют. 
Но пока сельхозпредприятия ограни-
чены финансово. Нами подготовлен 
новый рекламный буклет, в котором 
отражаются конкретные предложения 
по вопросу импортозамещения запас-
ных частей для инкубаториев.

— До этого в России преимуще-
ственного закупалось импортное 
оборудование?

— Когда в России поднимали пти-
цеводство в 2000-2010 годах, на эти 
цели из бюджета выделяли большие 
средства. Тогда все покупали самое 
лучшее, что было на рынке — импорт-
ную технику, строили целые инкуба-
тории с нуля. Были деньги и возмож-

ности. Прошло время, изменилась 
ситуация, как в мире, так и внутри 
нашего государства. Появилась жиз-
ненно важная потребность импортоза-
мещения. Уверен, вливания в отрасль 
будут, потому что птицеводство позво-
ляет максимально быстро обеспечить 
население продуктами. Это социаль-
но-значимое направление. Спрос на 
отечественную технику будет, потому 
что проще заменить часть узлов, чем 
купить новую машину.

— Что в планах?
— Сейчас мы активно участвуем 

в главных мероприятиях птицеводче-
ской отрасли в России и в Республике 
Казахстан — это форумы птицеводов. 
Там мы рассказываем специалистам 
о том, что можем сегодня предложить 
для оснащения птицеводческих фаб-
рик. 21 июня состоялся всероссий-
ский форум птицеводов в Москве, в 
котором я принимал участие. Там со-
брались руководители отрасли и пти-
цеводческих хозяйств со всей России. 
Организатор форума — ООО «Союзпти-
цепром». Важно было услышать, как бу-
дет развиваться птицеводство в новых 
условиях, пообщаться с руководителя-
ми птицефабрик, рассказать о нашем 
предприятии и наших возможностях. 
Не менее важно активизировать со-
вместную работу с предприятиями, 
входящими в кластер «Уралагромаш». 
Мы можем предложить комплексные 
поставки оборудования взамен им-
портному. Будем работать и надеять-
ся на лучшее!

Наша справка: Промышленный 
кластер «Уралагромаш» создан в 
2016 году с целью совместного про-
изводства продукции для птицевод-
ческой отрасли. В состав кластера 
входят предприятия: ООО «Миас-
ский завод медицинского обору-
дования», ООО «Фармпласт», «Ивел-
си», ООО «АгроПромАвтоматика» и 
КТБ Маш. 

Актуальное интервью

Импортозамещение в птицеводстве
В Министерстве сельского хозяй-

ства Челябинской области 24 мая 
состоялось совещание по вопросу 
импортозамещения комплектую-
щих, частей, механизмов, востребо-
ванных в птицеводческой отрасли.

Участниками совещания под руко-
водством первого заместителя мини-
стра сельского хозяйства Челябинской 
области Александра Завалищина ста-
ли представители ведомства, дирек-
тора предприятий, входящих в состав 
производственного кластера «Урала-
громаш» и ведущие специалисты пти-
цеводческих комплексов региона. На 
совещание присутствовали главные 
инженеры предприятий «Здоровая 
Ферма», «Уралбройлер», «Уральская 
мясная компания», «Нагайабакский 
птицеводческий комплекс», «Ситно», 
«Уральская мясная компания», «Маг-
нитогорский птицеводческий ком-
плекс». 

О том, какие 
вопросы стали 
главными на со-
вещании и како-
вы его итоги, мы 
узнали у замес-
тителя генераль-
ного директора 
ПО «АМС-МЗМО» 
по сельскохозяй-

ственной технике Игоря Шевченко.

— Игорь Васильевич, что обсуж-
далось на совещании? 

— Каждый участник кластера «Ура-
лагромаш» выступил с сообщением, в 
котором рассказал, какие шаги пред-
принимаются нашими предприятиями 
в области импортозамещения. Специ-
алисты-птицеводы задавали интересу-
ющие их вопросы. Итогом встречи ста-
ло решение о формировании перечня 
предложений о том, какие потребности 
сегодня есть у сельхозпредприятий, и 
какие из них могут сегодня закрыть 
промышленные предприятия региона.

— Миасский завод медицинского 
оборудования выпускает промыш-
ленные инкубаторы и технику для 
инкубаториев с 2016 года. Есть ли 
интерес в отрасли к нашей технике?

— Интерес есть. На многих пред-
приятиях птицеводческой отрасли при-
меняются инкубаторы, выпущенные в 
США и странах ЕС. Срок эксплуатации 
у этой техники большой, поэтому мно-
гие сельхозпредприятия интересуются 
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На предприятии побывала де-
легация руководителей районов 
и сельхозпредприятий Республи-
ки Башкортостан. Специалисты 
познакомились с разработками 
ПО «АМС-МЗМО». 

С 2016 года на объединении  
«АМС-МЗМО» выпускаются промыш-
ленные инкубаторы и различные им-
портозамещающие комплектующие, 
востребованные в птицеводческой 
отрасли. Предприятие предлагает 
широкий перечень оборудования для 
птицеводства: промышленные ин-
кубаторы и инкубатории, программ-
ное обеспечение для автоматизации 
процесса инкубации яиц, системы 
автоматики для различных узлов ин-
кубаторов и инкубаториев, датчики, 
тележки, актуаторы, мотор-редукто-
ры, теплообменники и многое другое.

В составе делегации предпри-
ятие посетили первые руководители 
Кигинского, Мечетлинского, Салават-
ского, Белокатайского, Дуванского 
районов Республики Башкортостан. 
Делегацию, в состав которой вошли 
около 40 специалистов, возглавил 
постоянный представитель Республи-
ки Башкортостан в Челябинской об-
ласти Альфир Баимов. Специалисты 
побывали на производственном ком-
плексе объединения. Экскурсию для 
гостей провёл генеральный директор 
АО «АМС» Николай Гуськов. Гости смог-
ли задать интересующие их вопросы 
специалистам предприятия. 

Инкубатор производства АМС-МЗМО 
был отмечен Золотой медалью Всерос-
сийской сельскохозяйственной выстав-
ки «Золотая осень». В прошлом году 
южно-уральские инкубаторы были 
установлены на Усть-Каменогорской 
птицефабрике Республики Казахстан. 
Специалистами предприятия успеш-
но отработана технология вывода 
цыплят на восьми инкубаторах произ-
водства АМС-МЗМО. 

Сегодня в птицеводческой отрас-
ли появилась большая потребность 
импортозамещения, поскольку им-
портная техника, которой в основном 
укомплектованы птицеводческие хо-
зяйства, со временем вырабатывает 
свой ресурс, а приобрести новое или 
отремонтировать импортное оборудо-
вание зачастую невозможно. Отече-
ственная техника надёжна, не уступа-
ет импортным аналогам, доступна по 
цене и её техническое обслуживание 
гарантировано. 

Сотрудничество с регионами
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Объекты

В Якутске состоялось открытие 
Республиканского кардиологического 
диспансера. Участие в оснащении 
нового центра принимал Миасский 
завод медицинского оборудования.  

В рамках государственного кон-
тракта заводом были изготовлены 176 
консолей подвода медицинских газов 
и электропитания различных типов: на-
стенные палатные и реанимационные, 
потолочные подъёмно-поворотные кон-
соли и на опорах с двумя поворотными 
блоками. Оборудование установлено в 
операционных и реанимационных за-
лах центра.

Фото: Алексей Павлов.   

Открыт кардиоцентр в Якутске
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Персонал

Производственный комплекс 
предприятия в этом году посетили 
старшеклассники нескольких школ 
города. Экскурсии состоялись в 
рамках большого профориентаци-
онного проекта «Я выбираю Ми-
асс!». Проект проходил в 2021-2022 
годах на территории Миасского го-
родского округа. 

В рамках проекта для тысячи ми-
асских старшеклассников было ор-
ганизовано более 30 экскурсий на 
различные предприятия. В конце 
прошлого года состоялся первый этап 
проекта: учащиеся 9, 10 и 11 клас-
сов прошли тестирование для опре-
деления профиля каждого и выбора 
профессионального пути. В рамках 
второго этапа состоялись экскурсии 
на крупнейшие промышленные пред-
приятия Миасса: ПО «АМС-МЗМО», 
Автомобильный завод «Урал», АО «Па-
пилон», Завод «СпецАгрегат» и АО «Со-
единитель».

Будущие специалисты познакоми-
лись с особенностями производства 
на различных предприятиях. О том, 
какие профессии сегодня наиболее 
востребованы в промышленном сек-
торе, и какие социальные гарантии 
предоставляет предприятие молодё-

жи, гостям рассказали первые руко-
водители и специалисты службы пер-
сонала предприятий.

Проект реализован Союзом про-
мышленных предприятий «За раз-
витие Миасса» с использованием 
гранта Губернатора Челябинской об-
ласти при софинансировании Фонда 
президентских грантов и активном 
содействии Управления образования 
Администрации Миасского городско-
го округа. 

ПО «АМС-МЗМО» является круп-
нейшим российским предприятием 
полного цикла по производству ком-
плексов чистых помещений. Пред-
приятию нужны квалицированные 
кадры, поэтому над подготовкой но-
вой смены на объединении работа-
ют уже сегодня.

«Это проект очень важный. Сей-
час у миасских старшеклассников 
есть возможность определиться с вы-
бором профессии. И именно от мо-
лодёжи зависит то, каким будет наш 
город завтра. Особо в промышлен-
ном секторе Миасского городского 
округа сегодня востребованы тех-
нологи, проектировщики, строители, 
конструкторы, грамотные специали-

сты производственного комплекса. 
В свою очередь наше предприятие 
предлагает молодым специалистам 
интересную работу, постоянное повы-
шение квалификации, стабильность, 
дружный коллектив. В сложившихся 
условиях перед российской промыш-
леностью стоит глобальная задача по 
выпуску качественной отечествен-
ной продукции, поэтому перспекти-
вы у промышленных предприятий 
Миасского городского округа есть», 
— рассказал генеральный директор 
ООО «МЗМО» Виктор Гринь.

Участники экскурсии увидели, как 
создаются компоненты чистых поме-
щений и другая медицинская техни-
ка: стеновые панели, передаточные 
окна, элементы системы вентиляции, 
медицинские консоли, боксы био-
логической безопасности. Всего за 
несколько лет завод освоил произ-
водство востребованной импортоза-
мещающей продукции: ряд элемен-
тов комплексов чистых помещений, 
лабораторного оборудования, систем 
медицинского газоснабжения. Гостям 
предприятия был продемонстриро-
ван уникальный модуль биологиче-
ской безопасности — собственная 
разработка предприятия.

Я выбираю Миасс!
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Начальник отдела маркетинга 
Ирина Болотова рассказала о том, 
что на объединении сегодня трудится 
около 600 специалистов различного 
профиля: токари, электрогазосварщи-
ки, фрезеровщики, слесари механос-
борочных работ, инженеры-проекти-
ровщики, монтажники оборудования, 
специалисты по пусконаладке и вали-
дации. «Мы ведём сотрудничество со 
средними и высшими образователь-
ным учреждениями нашего города. 
Кроме этого на нашем предприятии 
действует система наставничества, 
направленная на получение новых 
профессиональных навыков. Моло-
дые специалисты нам нужны», — рас-
сказала Ирина Болотова.

По мнению педагогов, проект «Я 
выбираю Миасс!» поможет старше-
классникам сделать свой выбор в 
пользу родного города и определить-
ся с будущей профессией. 

«Данный фор-
мат помогает ре-
бятам на практи-
ке понять, что их 
интересы могут 
найти логиче-
ское продолже-
ние. Очень раду-
ет, что в родном 

городе есть предприятия, которые 
заинтересованы в развитии профо-
риентации, в том числе и для обуча-
ющихся в рамках дополнительного 
образования», — рассказала Татьяна 
Корабельникова, педагог-организа-
тор ДДТ «Юность» им. В.П. Макеева.

«Большое спасибо за возмож-
ность для наших детей познакомится 
с уникальными процессами создания 
продукции предприятия. Увидеть про-
фессионалов своего дела. Такие экс-
курсии дают нашим детям представ-
ление, где можно найти интересную 

работу в городе 
в будущем», — от-
метила Наталья 
Макарова, заме-
ститель директо-
ра ДДТ «Юность» 
им. В.П. Макее-
ва.

Как расска-
зали в Союзе промышленных пред-
приятий, по окончании проекта для 
школьников подготовлен буклет с 
информацией об учебных заведе-
ниях города и профессиях, которые 
там можно получить. Также в буклете 
есть информация о целевом наборе 
от крупнейших предприятий Миасса.  
Буклет уже получили 3500 выпускни-
ков из 35 образовательных организа-
ций нашего города.  
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Меняющие мир

мейный конкурс «Галерея лучших 
читателей» и творческий конкурс бук-
трейлеров «Дядя Фёдор, Чебурашка 
и другие друзья детства», посвящён-
ный 85-летию Эдуарда Успенского — 
советского и российского писателя, 
автора замечательных детских книг, 
драматурга, сценариста, телеведуще-
го.

Одно из мероприятий програм-
мы — видео-флешмоб «Разделяем —
очищаем», в рамках которого юные 
читатели и читающие семьи в своих 
видеороликах рассказывают о том, 
как они утилизируют бытовые отходы 
(батарейки, изделия ПЭТ, стекло, ме-
талл, бумагу). Рассказывают о местах,        
где есть специализированные пункты 
приёма отходов, о правилах разделе-
ния мусора.

В создании призового фонда с це-
лью поощрения активных участников 
программы и победителей конкурсов, 
как и в прошлом году, принял участие 
Миасский завод медицинского обо-
рудования. Библиотекари искренне 

благодарны руководству предприятия 
за такую помощь, ведь видеть в гла-
зах детей радость от полученных по-
дарков — это огромное удовольствие. 
Поощряя юных читателей, взрослые 
мотивируют их на дальнейшее уча-
стие в деятельности библиотек, на-
правленной на продвижение чтения 
и развитие творческих способностей 
будущих «строителей» нашего люби-
мого города Миасса.

Лариса Ромасько, заместитель ди-
ректора МКУ «ЦБС» 

Лето с библиотекой

Два раза в год территория предприятия превращает-
ся в шумный парк аттракционов. Здесь звучит музыка, 
работают игровые площадки, а детей веселят анимато-
ры. Весёлые праздники для детей сотрудников по тра-
диции проходят в День защиты детей и в День знаний. 
За что мы любим детские праздники на предприятии, и 
почему эта традиция так важна, — мы спросили у коллег 
и наших гостей.

 Марьяна Развеева. На предпри-
ятии работает супруг, заместитель 
начальника отдела перспективных 
разработок Виктор Развеев. 

Руководство АМС-МЗМО уделя-
ет много внимания семейным цен-
ностям. Зимой это самые лучшие и 
долгожданные сладкие подарки на 
Новый Год, а летом — корпоративный 

детский праздник. В этот день в каждом районе города 
проводят мероприятия, но мы всегда выбираем поехать 
к папе на работу. Здесь всё организовано с умом и с ду-
шой, есть развлечения для детей всех возрастов и можно 
всё-всё попробовать. Уже несколько лет подряд мы при-
езжаем на первого июня в АМС-МЗМО с сыном. В этом 
году мы пришли на праздник в увеличенном составе — с 
10-месячной дочкой. Порадовало, что и такой малышке 
было чем заняться — побывали в фотозоне. И наш фото-
альбом внезапно пополнился яркими семейными снимка-
ми. Благодарим руководство и сотрудников предприятия 
за праздник!

Михаил Кочуров, токарь-универ-
сал заготовительного участка 

Детям нужны праздники. Здесь 
можно встретить других ребят. Это но-
вое общение, разные конкурсы. Дети 
есть дети — им интересно узнать, где 
работают их родители.

Дарья Дорохова, менеджер по 
персоналу 

Цель праздника не только пора-
довать детей ярким мероприятием и 
приятными подарками, но и показать 
где, как и кем работают их родители. 
Эта цель была достигнута. Спасибо 

руководителям ПО «АМС-МЗМО» за средства, выделенные 
на организацию и проведение такого мероприятия.

Данис Сибагатов, инженер-кон-
структор УРНТ

Детские праздники необходимы 
в жизни каждого ребенка, особенно 
если они проходят на заводе, где ра-
ботают его папа или мама. Ребенку 
изначально хочется знать, где трудят-
ся его родители. В этом году я впер-
вые пришёл на праздник с семьёй: 

К родителям на работу!

Лариса Ромасько, заместитель директора МКУ «ЦБС»

Миасскими библиотеками под-
готовлена ежегодная программа, 
направленная на помощь городу 
в реализации летнего досуга детей 
«Чрезвычайно интересные канику-
лы». Поддержку миасским библио-
текам оказывает Миасский завод 
медицинского оборудования.

В рамках программы проходят 
различные городские мероприятия, 
в том числе городские конкурсы: се-
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с супругой Лилией и двумя сыновьями Тимуром и Дани-
лом. В следующем году мы обязательно снова посетим это 
мероприятие. Я думаю, что детям праздник очень понра-
вился, и больше всего наши ёлочки и фонтан. Очень по-
нравился робот-трансформер и танцевальная программа. 
Спасибо предприятию за подарки!  Всему руководству и 
авторам мероприятия мы выражаем огромную благодар-
ность за безупречную организацию потрясающего празд-

ника в честь Дня защиты детей.

Светлана Нехаева, начальник 
группы отдела технической эксплу-
атации. 

Чудесно, что на нашем предприя-
тии есть традиция проводить детские 
праздники именно на своей площад-
ке. Помимо участия в конкурсах и 
развлечениях, ребята с огромной 

радостью получают сладкие подарки и посещают рабочие 
места своих родителей. Первого июня 2022 года на оче-
редном детском празднике, посвящённом Дню защиты де-
тей, мой пятилетний сын, поучаствовав в развлекательной 
программе и попрыгав на батуте, сказал: «А теперь самое 
главное — покажи мне кабинет, где ты работаешь!».  Сев за 
мой рабочий стол, сын был удивлён: «Ничего себе! У тебя 
целых два телевизора на столе, мне нравится твоя работа! 
Теперь я знаю, на какую работу ты всё время ходишь». 

Я считаю, что полученные позитивные эмоции детей и их 
родителей от общих праздников на нашем предприятии 
дорогого стоят (не в материальном плане).  Я благодарна 
руководству АМС-МЗМО за эти эмоции и за то, что много-
летняя традиция проведения детских мероприятий сохра-
нена и по сей день.

Николай Федоров, заместитель 
генерального директора

Детский праздник — это традици-
онное мероприятие. Детские улыбки 
и восторженные глаза говорят о том, 
что это востребованный проект, и 
его обязательно нужно продолжать. 
Хотел бы выразить огромную благо-

дарность нашему руководству за то, что благотворитель-
ная деятельность продолжается. В том числе выделяются 
деньги на организацию детских праздников. Хотел бы от-
дельно выделить службу персонала нашего предприятия. 
Специалисты Дарья Дорохова и Олеся Пашина выполня-
ют работу по организации детских праздников на нашем 
предприятии. Работа эта сложная и очень затратная с 
психологической точки зрения. Благотворительная дея-
тельность предприятия ранее была отмечена дипломом 
Законодательного собрания Челябинской области в номи-
нации «Меняющие мир». И мы эту работу продолжаем. 

Фоторепортаж с детского праздни-
ка на стр. 22-23
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Меняющие мир

Дети наших сотрудников такие же увлеченные и 
творческие, как и их родители. Они принимают участие 
в различных олимпиадах и конкурсах. Сегодня расска-
жем об успехах миасской школьницы Юлии Кортю-
ковой. Её родители — Сергей и Людмила Кортюковы 
трудятся на нашем предприятии. Сергей — инженером-
проектировщиком, а Людмила — инженером отдела 
технической и эксплуатационной документации.

Юлии Кортюковой 17 лет, она — ученица 10 клас-
са миасской школы №1.  В прошлом году Юлия стала 
победительницей всероссийского конкурса «Большая 
перемена», финал которого состоялся в международ-
ном детском центре «Артек».

Конкурс «Большая перемена» — один из проектов 
президентской платформы «Россия — страна возмож-
ностей», участие в котором приняли самые талантли-
вые ребята со всей страны. Каждый участник кон-
курса предложил свой проект для будущего России. 
Участие во втором сезоне проекта приняли 2,5 милли-
она школьников. 

«Семь месяцев упорной работы над проектами, по-
луфинал в Ханты-Мансийске — и вот я в «Артеке», в фи-
нале. В финал попали самые, как мне кажется, творче-
ские участники, которые хотят изменить мир, сделать 
его лучше, поэтому я познакомилась с удивительными 
ребятами», — рассказала Юлия. 

Сейчас Юля активно участвует в конкурсах чтецов 
и занимает призовые места. «В прошлом году она про-
шла отбор на областной конкурс чтецов, но поехать не 
смогла, так как во время его проведения находилась в 
«Артеке». Но не расстроилась и приняла участие в кон-
курсе среди детей из разных лагерей и отрядов (всего 
в центре «Артек» на данный момент 9 лагерей). В этом 
конкурсе она заняла второе место. Её фото размеще-
но на сайте центра», — рассказала мама, Людмила 
Кортюкова.

1 июня в Международный день защиты детей в 
Москве на ВДНХ состоялся Всероссийский фестиваль 
детства и юности «Большая перемена». В нем приня-
ли участие более семи тысяч детей из разных уголков 
страны, из них 20 человек из Челябинской области. В 
настоящее время Юля входит в состав медиаштаба ре-
гиональной команды «Большой Перемены» Челябин-
ской области. Пишет посты, снимает и монтирует ви-
деоролики. По признанию самой Юлии, свое будущее 
она хотела бы связать с медиасферой. Как журналист 
Юля стала автором статьи «Вальс белых парусов увиде-
ли жители Миасса». Статья, посвященная парусной ре-
гате, была опубликована в прошлом году в городской 
газете «Миасский рабочий».  

«Всех успехов дочь достигает сама, без нашей по-
мощи. Да, часто бывает нелегко, но если она постави-
ла перед собой цель, значит старается её достигнуть, 
преодолевая трудности», — добавляет мама Юлии.

Мы благодарим семью Юлии Кортюковой за уча-
стие в номере. Желаем новых творческих успехов и 
достижений! 

Смена растет
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Как повлияли санкции на про-
цесс приобретения комплектующих 
для создания российского медицин-
ского оборудования? Об этом мы 
спросили у начальника отдела ма-
териально-технического снабжения 
АО «АМС» Евгения Черепанова.

— Евгений 
Евгеньевич, как 
изменился про-
цесс приобрете-
ния комплектую-
щих для выпуска 
нашей продук-
ции с февраля 
текущего года?

— Большин-
ство наших поставщиков, предлагав-
ших ранее отсрочку платежа, отказались 
от таких условий. Увеличились сроки 
поставок по ряду позиций. Некоторые 
комплектующие перестали поставлять-
ся в Россию, поэтому случались срывы 
поставок ранее оплаченных товаров.

— Количество закупаемых компо-
нентов отечественного производства 
во втором квартале увеличилось. Ка-
кое оборудование завод теперь при-
обретает у российских производите-
лей?

— Центробежные вентиляторы ра-
нее покупались у европейских произ-
водителей. Теперь закупаем это обо-

рудование у производителей из России 
и Китая. Импортные электроприводы и 
манометры дифференциального давле-
ния заменили на российские аналоги.

— Есть ли надёжные отечествен-
ные производители?

— Безусловно есть. Новых произво-
дителей пока сложно оценивать. Время 
покажет. 

— Есть ли плюсы в том, что коли-
чество отечественных компонентов в 
нашей технике увеличивается? 

— Конечно, есть. Это способствует 
развитию отечественной промышлен-
ности. Сокращаются сроки поставки 
оборудования. 

— Какие позиции заменить сложно 
сегодня?

— Микроэлектронику, оригинальные 
запчасти европейских производителей, 
таких как Bosch и Festool, некоторые 
импортные расходные материалы.

— Работать после введения санк-
ций отделу снабжения стало сложнее?

− Да. Особенно первое время. Учи-
тывая большое количество заключён-
ных заводом договоров, у нас не было 
времени ждать, когда всё вернется на 
свои места. Продукция со складов пос-
тавщиков уходила моментально. Прихо-
дилось максимально оперативно согла-

Отдел материально-технического снабжения

Наши коллективы

совывать и оплачивать товар в течение 
одного дня. Это было связано с приоста-
новками поставок и резким скачком 
валюты — к середине марта курс евро 
превышал 120 рублей. До настоящего 
времени сохраняется дефицит ряда им-
портных материалов. Совместно с дру-
гими службами ведётся поиск доступ-
ных комплектующих, прорабатываются 
варианты параллельного импорта. 

Мы благодарим Евгения за ответы 
и желаем продуктивной работы инже-
нерам отдела материально-техниче-
ского снабжения. 

Слева направо: Евгений Черепанов, Владимир Черненок, Юлия Рыжова, Тимур Ярынич, Денис Кулементьев, Игорь Егоров, Сергей Голощапов
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Наши увлечения

Продолжаем рассказывать о самых творческих на-
ших коллегах, и сегодня гость рубрики — Юлия Анфёро-
ва. На нашем предприятии Юлия трудится бухгалтером, 
а свободное время посвящает восточным танцам.

— Юлия, расскажите, пожалуйста, с чего всё начи-
налось?

— Я всегда очень любила танцевать, но профессиональ-
но никогда не занималась. Это была моя мечта. И вот два 
года назад я решилась и пришла в студию восточного тан-
ца «Фейруз».

«Студии восточного танца «Фейруз» в Миассе уже более 
15 лет. Танцы — лучшее средство от хандры и депрессии, 
лучшая психологическая разгрузка после тяжёлого дня. В 
студии занимаются дети, девушки и женщины всех воз-
растов. Для занятий восточными танцами не требуется 
специальная подготовка. Не важны рост, возраст, ком-
плекция. Главное — желание танцевать», — сообщается на 
официальной странице студии. 

— Что дает вам ваше увлечение?
— Студия «Фейруз» — это дружный коллектив. Танцы 

дают физическую нагрузку в удовольствие и положитель-

ные эмоции, позволяют преодолеть свои страхи и повы-
сить самооценку. Выступления проходят в очень красивых 
костюмах, что тоже дарит только положительные эмоции. 
Восточные танцы также благотворно влияют на здоровье.

— Кто создает эти красивые костюмы для выступле-
ний? 

— Костюмы создает наш руководитель, Анжелика Ев-
чева со своей командой. Часть приобретается непосред-
ственно в Египте. В нашем коллективе есть также талант-
ливые участницы, которые шьют костюмы своими руками.

— Где можно увидеть выступления студии «Фейруз»?
— Ежегодно весной на сцене дворца культуры и творче-

ства «Прометей» проходит отчётный концерт нашего кол-
лектива.

— Можно ли начать танцевать, если никогда в жизни 
этого не делал?

— Конечно! Главное — желание! И перебороть свои 
страхи и лень.

Мы благодарим Юлию за участие в выпуске. Желаем 
новых красивых выступлений и успехов в работе! 

Восточные танцы
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Фоторепортаж

Детский праздник
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Над выпуском работали: Н. Федоров, Т. Дружкова, Р. Гумирова, И. Болотова,  С. Котов
Телефон: (3513) 25-52-04

Юмор

Сегодня у нас первое июня, хо-
рошие новости: — Сегодня лето, зав-
тра лето, через месяц лето, через год 
лето... 

***
— А я люблю отдыхать летом на 

Крайнем Севере, воздух чистый, ти-
шина и никакой заразы... Поймаешь, 
бывало, комарика под курткой, погла-
дишь, а он глазки свои прижмуривает 
и тихонько мурлыкает... 

***

— Как же хорошо летом на при-
роде: запах разнотравья, щебет птиц, 
журчание реки! А эти нежнейшие аро-
матные шашлыки — ешь-ешь и никак 
не можешь остановиться!

— Петрович, какая-то странная у 
тебя объяснительная о прогуле полу-
чается...

***
Вот думаю, каким бы было заме-

чательным лето, если бы у всех про-
пал Интернет.

***

Фанатка социальных сетей в со-
чинении на тему «как я провела лето» 
ответила «норм, вы как?»

***
— Я специально родился летом, 

чтобы на мой день рождения вместо 
торта был шашлык.

***
— У подруги есть кот, которого зо-

вут Котлета.
— Почему именно котлета?
— Потому что он родился летом. 

Кот лета.


